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Brazoen alto con lamano extendi-
da fue el saludo ritual que adopta-
ron los fascistas y los nazis, un
gesto que procedía de los anti-
guos romanos, en señal de amis-
tad. Cuando en Roma dos desco-
nocidos se encontraban para ha-
blar, antes levantaban la mano y
acto seguido se la estrechaban pa-
ra demostrar que no llevabannin-
gún arma. El puño en alto muy
apretado fue un signo que adoptó
la Internacional para significar la
unidad del proletariado, muy le-
jos de cualquier intención de vio-
lencia o amenaza. Ambos gestos,
acompañados de gritos, himnos y
banderas, sirvieron para cohesio-
nar un ideal político, un senti-
miento colectivo, un sueño com-
partido. Cuando cayeron los fas-
cismos y la revolución soviética
pasó a la historia, el puño y lama-
no extendida dejaron de tener
sentido, pero hoy el gesto en que
se reconocen las nuevas tribus so-
ciales no ha abandonado lamano.
Actualmente media humanidad
se halla bajo el imperio de los de-
dos que se mueven como cinco
rabos de lagartija sobre el peque-
ño teclado de Internet y del teléfo-
nomóvil. A través de esos apéndi-
ces del cuerpo se liberan los siete
vuelcos que da al día el corazón
humano, la ceguera de los fanáti-
cos, los avances de la ciencia, la
codicia de los especuladores, el re-
buznode los idiotas, elmovimien-
to de capitales, la información ins-
tantánea, simultánea y planeta-
ria, junto con todos los sueños de
los locos. Nunca la manipulación
ha tenido un significado etimoló-
gico más apropiado. Con los de-
dos de la mano a través de un
teclado se ha cohesionado hoy el
movimiento global de los indigna-
dos. Basta con apretar una tecla y
las plazas de medio mundo se lle-
nan de jóvenes, de momento sin
himno, ni bandera y ni gritos de
rigor que marquen un destino en
lo universal a su desazón convul-
sa, como en los años treinta lo
hizo el brazo en alto con la palma
abierta o con el puñomuy apreta-
do. Se dice que la indignación de
los jóvenes contiene mucha emo-
ción y ningún pensamiento. Una
ideología no se cohesiona ni se
expande si no lo hace sobre un
campo magnético generado por
la estética. Si esto se llega a produ-
cir, entonces la indignación de los
jóvenes caerá en poder de poetas
y visionarios para convertirse en
un ideal de belleza que pondrá al
mundo de nuevo patas arriba. So-
lo con los dedos de la mano.

MANUEL

VICENt

Tiene 63 años y dos hijos,
es catedrática de Biología
y acaba de estrenar la
presidencia de los rectores
españoles. Luchadora por la
paridad —en su universidad,
de 11 vicerrectores, seis son
mujeres—, le gusta andar,
ir al campo, disfrutar con
un buen espectáculo y viajar.
Lo que más le divierte
es hacer de abuela.
Últimamente juega menos
al mus, porque su marido
lleva fatal que le gane.

Perfil
Pregunta. ¿De aquí al Consejo de
Ministros, como Gabilondo?

Respuesta. No, hombre. Yo
creo que tengo una vocación ex-
tremadamente académica y nun-
ca la he tenido política.

P. Eso se lo dirá a todas.
R. Pues sí, se lo suelo decir a

todas, peroporque estoymuy con-
vencida. La verdad es que soy
muy feliz en la Universidad.

P. Apuesta por la capacidad
creativa. ¿A usted qué se le ocu-
rre?

R. Casi todo está inventado.
Crear, en el ámbito de la gestión,
donde estoy ahora, esmuchomás
difícil. Perfeccionar, sí. Ir hacia
nuevos caminos, también.

P. Dice buscar la excelencia.
¿Qué pasa, que no se la encuen-
tra?

R. Es que la excelencia es un
camino. Tienes que ir andando y
andando, y cada vez buscando un
perfeccionamiento mayor.

P. ¿Qué tripa le duele a la Uni-
versidad española?

R. Nos duelen muchas tripas,
pero, fundamentalmente, que no
crean en nosotros, que no apues-
ten decididamente por la Univer-
sidad, cuando somos el lugar don-
de hacemos y transferimos cono-
cimiento, que es lo que le hace
falta a la sociedad.

P. ¿Cómo anda de ingenio?
R. No soy demasiado ingenio-

sa. Soy mucho más repetitiva y
copiadora que ingeniosa. Aunque
de vez en cuando también se me
ocurren cosas.

P. “No somos Harvard”. ¿To-
dos sus descubrimientos son de
este tenor?

R. No, no, espero que no [ríe].
Lo de que no somos Harvard es
muy fácil de averiguar: solamen-
te hay que mirar el presupuesto.

P. Usted, que ha estudiado el
sistema nervioso de los vertebra-
dos, ¿ve más vertebrado a Rubal-
caba o a Rajoy?

R. Son igual de vertebrados y
de mamíferos, y podríamos decir
que tienen lasmismas característi-
cas. Lo único es que cada uno de-
sarrolla el cerebro, que es lo que
yo estudio, de manera distinta.

P.Como rectora de laUniversi-
dad deMálaga, dígame si Antonio
Banderas no es como para hacer-
le honoris causa de lo que pida.

R. Bueno, yo le hecho doctor
honoris causa de mi Universidad,
y creo que es unapersona conuna
capacidad intelectual increíble.

P. ¿Lamenta que se lo levanta-
ra Melanie?

R.Melanie también esmuy en-
cantadora. Ambos son benefacto-
res de mi Universidad.

P. La pregunta era si lamenta
que se lo levantara.

R. Bueno, pues vamos a decir
que casi sí.

P. “Nos tenemos que sentir an-
daluces, españoles y europeos”.
¿Y de Palencia, nada?

R. De Palencia me siento cada
mañana cuando me levanto.

P. ¿No es un lío de palabras?
R. Me siento, me siento [ríe].

Me sientomuy palentina. No sé si
soy una malagueña palentina o
una palentina malagueña.

P. ¿Para aceptarla enMálaga le
hicieron un examen de verdiales?

R.No.Málaga es la ciudadmás
cosmopolita que te puedes encon-
trar, casi tanto como Madrid. Na-
die te pregunta ni de dónde eres
ni de dónde vienes, sino que sim-
plemente te acepta.

P. ¿Es partidaria de que la Le-
gión desfile con el Cristo?

R. Pues mire, me ha costado
entenderlo muchísimo tiempo,
pero veo que los malagueños vi-
bran con la Legión, y yo casi vibro
también cuando veo esas proce-
siones de Semana Santa, como
cuando desfilamos las autorida-
des universitarias con el traje aca-
démico delante del Cristo de los
estudiantes.

P. ¿Aceptó ser pregonera de la
Feria de Ronda para echar un ojo
a los hermanos Rivera?

R. Bueno, ya les conocía de an-

tes [ríe]. Es que en Ronda tene-
mos actividad académica.

P. Ya. Pero, ¿a que si Cayetano
se lo pidiera le licenciaría en lo
que fuera preciso?

R.Por supuesto. Es guapísimo.
P. Una de sus investigaciones

actuales se llama “Interacciones
de neurotransmisores y neuro-
péptidos en ámbitos de recompen-
sa”. ¿Qué opinan en su barrio?

R. En mi barrio me conocen
por Adelaida, y no piensan que
me dedico a cosas tan raras como
la interacción de receptores.

P. ¿Cuenta que ha sido atleta
para hacer la pelota a Rubalcaba?

R. No. Coincidimos en el tiem-
po, aunque no nos conocíamos lo
suficiente.

P. ¿Cuál de los dos corre más?
R. Él era más velocista en

aquel entonces, y sigo pensando
que actualmente su velocidad es
mayor que la mía.

P. ¿Porque ya ha sidoministro,
y usted tiene que pasar antes por
este cargo?

R.Deeso, nada.No esmi inten-
ción.Hombre, nunca se puede de-
cir “de este agua no beberé”. Pero
en ese aspecto creo que lo tengo
muy claro.

P. De musolari confesa, ¿en la
Conferencia de Rectores irá a la
grande o a los pares?

R.Lagrande tiene todas las po-
sibilidades de ganar y, por lo tan-
to, voy a ir a la grande.

ADELAIDA DE LA CALLE Presidenta de la Conferencia de Rectores de Universidad

“Soy más repetitiva que ingeniosa”

E Vídeo con extractos de la
entrevista.

KARMENTXU MARÍN
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La presidenta de los rectores, en la pista de atletismo de la Universidad de Málaga. / julián rojas
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